

Protokoll

Konventssitzung am 08. Juni 2020

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

stuve.fau.de
stuve-konvent@fau.de

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Anwesenheit	2
1.2	Feststellung der Beschlussfähigkeit	3
1.3	Beschluss der Tagesordnung	3
2	Berichte	4
2.1	Bericht des Sprat	4
2.2	Berichte der FSVen	4
2.2.1	FSV Nat	4
2.2.2	FSV Med	5
2.2.3	FSV Phil	5
2.2.4	FSV Wiso/Rewi	6
2.2.5	FSV Tech	6
2.3	Berichte aus den Gremien	6
2.3.1	Bericht aus dem Senat (27.05.)	6
2.3.2	Bericht VP-E Jour fixe	7
2.4	Bericht der LAK	8
2.5	Sonstige Berichte	8
2.6	Stuve-Arbeitstag „Wiki“ (Stuve-Dokutag)	9
2.7	Hochschul-Wahlwerbung	9
2.8	Stuve-Dialog: Crashkurs Öffentlichkeitsarbeit	9
3	Wahl Mitglieder Exzellenzausschuss	10
3.1	Beschreibung	10
3.2	Vorstellung der Kandidat*innen und Diskussion	11
3.3	Wahl	11
4	Spratprotokolle	12
5	UL-Gespräch	13
6	Anschaffungen Technik Sprat	15
7	Sonstiges	17

1 Formalia

Beginn der Sitzung: 17:05 Uhr

Ende der Sitzung: 19:45 Uhr

1.1 Anwesenheit

Anwesend

Lasvini Suganthan

Johannes Dietz

Lisa Heger

Luise Leistner

Paulus Guter

Veronika Schneider

Jesse Rupprecht

Margarita Kavali

Büsra Basol

Andy Hierl

Jenny Buhl

Aydan Eda Simsek (bis 18:35 Uhr)

Elisabeth Herzinger

Hannah Lenk

Selim Kücükçaya

Doris Hoffmann

Clarissa Höll (ab 17:08 Uhr)

Onur Deniz (ab 17:17 Uhr)

Moritz Reuter (ab 17:20 Uhr)

Michael Straulino (ab 17:44 Uhr)

Abwesend

Jannik Alomo

Isabella Oswald

Alexander Trimis

Alper Yildirim

Quirin Gebert

Entschuldigt

Gizem Fesli

Rachel Höpfner

Simon Gritzmann

Michael Straulino (bis 17:44 Uhr)

Leon Högner

Vincent Hauser

Stimmrechtsübertragungen

Gizem Fesli auf Selim Küccükkaya
Rachel Höpfner auf Clarissa Höll
Simon Gritzmann auf Moritz Reuter
Michael Straulino auf Büsra Basol (bis 17:45 Uhr)
Leon Högner auf Veronika Schneider
Aydan Eda Simsek auf Lasvini Suganthan (ab 18:35 Uhr)
Vincent Hauser auf Jannik Alomo (ab 18:33 Uhr)

Gäste:

Theresa Brunner (Sprat)

Protokollant*innen:

Theresa Brunner
Lisa Heger

Wer die Stimmen zählt:

Lasvini
Theresa

Wer die Redeliste schreibt:

Eda

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind inklusive Stimmrechtsübertragungen 19 Stimmen anwesend. Damit ist der studentische Konvent beschlussfähig.

Clarissa betritt die Sitzung um 17:08 Uhr. Sie hat eine Stimmrechtsübertragung von Rachel Höpfner. Es sind 21 Stimmen anwesend.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Änderungswünsche an der Tagesordnung

- Johannes: Vor Sonstiges soll der Punkt „Anschaffungen Technik Sprat“ eingefügt werden
- Es sind keine weiteren Anträge eingegangen.

Beschluss der Tagesordnung

Wer ist dagegen die Tagesordnung mit den besprochenen Änderungsvorschlägen angenommen wird?

- Dafür: 21
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Die Tagesordnung wird mit den besprochenen Änderungen mit 21 Stimmen angenommen.

2 Berichte

2.1 Bericht des Sprat

- Organisation Stuve Dialog (18.06. 18:00 - 20:00 Uhr)
- Organisation Hochschulwahlen-Werbung (morgen Gespräch mit M, am 12.06. Treffen mit Allen, am 13.06. Treffen für Hochschulwahlkompass)
- UL- Gespräch am 17.6.2020 (12:00 bis 13:00 Uhr)
- Ausstattung Sprat (Laminiergerät, Papierschneidemaschine sind bestellt > für ganze Stuve)
- Vorbereitung Amtsübergabe
- Sprat-Stadt-Gespräch
- genaueres siehe Kurzprotokolle

2.2 Berichte der FSVen

2.2.1 FSV Nat

- Online-Sprechstundenersatz hat nicht so viel Anklang gefunden, wir versuchen stattdessen allgemeine Fragen zur Stuve und dem Studium an der NatFak in Videoform zu beantworten
- Instagram-Takeover für die FSV Nat Kandidaten & allgemeine Wahlwerbung über Departments der Nat geplant
- Das FSIen-Vernetzungstreffen hat stattgefunden (07.06.20)
 - Es war produktiv, z.B wurden viele Probleme aktuell angeprochen, und wie man sie lösen kann
 - Es wird überlegt, für das Studium Naturale über die FSV einen Anspracheort einzurichten
 - Es werden NatFakweite Spieleabende geplant
- Wir haben jetzt einen eigenen Flex

2.2.2 FSV Med

- gestaffelter Semesterstart für die MedFak wegen Staatsexamina im Frühjahr 2021 scheint von der UL/ZUV bewilligt > wird jetzt geplant
 - wir versuchen alle Studiengänge zu finden, die mit uns irgendwelche Vorlesungen als Nebenfach haben, damit da Lösungen gefunden werden können
- Erasmus-Problematik wird wieder aufgenommen
- Praktika, die dieses Semester nicht stattfinden konnten werden versucht nachzuholen... (vor allem Präparierkurs, der steht aber eh auf der Kippe, weil die Anatomie so baufällig ist)
- weiterhin nationale Vernetzung, weil eben viele Dinge weiter oben entschieden werden
- das mit der verschobenen vorlesungsfreien Zeit muss nochmal durchgerechnet werden (wegen Lernzeiten, Praktika, etc.)

2.2.3 FSV Phil

- Wir haben uns mit dem Dekan Prof. Dr. Rainer Trinczek abgesprochen und geeinigt, dass wir uns mit ihm regelmäßig (2x im Semester) treffen wollen, um über wichtige Anliegen der PhilFak Studierenden zu reden und Lösungen direkt zu erarbeiten
 - das erste Treffen lief sehr gut, wir konnten etablieren, dass wir jetzt den PhilFak-Studi-Verteiler zur Vorstellung der FSV und Ankündigung der Hochschulwahlen nutzen, außerdem haben wir uns hinsichtlich der Konkordatslehrstühle an der FAU [1][2][3] erkundigt, wo der Dekan die Hintergründe erklärt und zugesagt hat, dass er vom Uni-Präsidenten Herrn Prof. Hornegger einen Bericht zum aktuellen Stand und die Erbitung der Auflösung dieser Konkordatsvereinbarung bei der Katholischen Kirche anfragen wird
- Wir planen fleißig die Hochschulwahlwerbung, dafür hat sich das Social Media Team getroffen
- Wir überarbeiten und aktualisieren unsere Mailverteiler
- FSIs Rückmeldung läuft ganz gut -> mittlerweile 9 Rückmeldungen
- Wir haben einen eigenen Friedl mit Blume im Haar ;)

[1] - <https://de.wikipedia.org/wiki/Konkordatslehrstuhl>

[2] - <https://www.sueddeutsche.de/bayern/philosophin-reicht-verfassungsklage-ein-wie-die-katholische-kirche-eine-professorin-verhinderte-1.1335177>

[3] - <https://www.tagesspiegel.de/wissen/konkordatslehrstuehle-kirche-macht-staat/6632500.html>

Onur Deniz betritt die Sitzung um 17:17 Uhr. Es sind 22 Stimmen anwesend.

Moritz Reuter betritt die Sitzung um 17:20 Uhr. Er hat eine Stimmrechtsübertragung von Simon Gritzmann. Es sind 24 Stimmen anwesend.

2.2.4 FSV Wiso/Rewi

- keine Sitzung seit letztem Konvent

2.2.5 FSV Tech

- keine Sitzung seit letztem Konvent
- Freitags regelmäßige FSV Sprechstunde (14h unter fsv.tf/fsv-sprechstunde)
- E-Mail mit Corona Satzung und Hinweisen an Studis verschickt -> sehr sehr viel Feedback
- Wie soll die Prüfungsanmeldung laufen, wenn man erst nach 21.06. weiß, ob man die Prüfung wiederholen muss (da für die Annullierung eine neue Anmeldung erforderlich ist).
- FSI Inf hat Bedenken geäußert wegen Hygiene bei Prüfungen (nur einmal täglich putzen)
- Zwischen-Evaluation wurde angeregt mit Evaluationskoordinator und sehr schnell durchgeführt

Jesse Rupprecht ist seit 17.15 Uhr abwesend. Es sind gerade 23 Stimmen anwesend.

2.3 Berichte aus den Gremien

2.3.1 Bericht aus dem Senat (27.05.)

- Hr. Sibley hat die FAU besucht - siehe Presse, ist wohl gut gelaufen
- Es konnten weitere Professuren aus verschiedenen Programmen eingeholt werden
- die KI-BAs laufen wohl wirklich gut
- CITABLE (Forschungsbau im Campus Nord) wurde mit sehr gut bewertet und es konnte eine vielversprechende Kompromisslösung zur HuPfla-Fläche gefunden werden
- Es wird ein Ausschuss für Spitzenberufungen gebildet (müsste schon in den FakRäten gewesen sein). Es gab jetzt eine Einigung mit den Fakultäten, wie die Vertreter*innen der einzelnen Fakultäten ausgewählt werden. Es werden wohl selten solche Ausschüsse gebraucht werden (max 3 pro Jahr). Wenn einer aktiviert werden soll, werden die student. Senator*innen angeschrieben und können dann die betroffene FSV nach zwei Studis fragen. Am besten sollte jede FSV schon vorher mal darüber sprechen, wer spontan für so was zur Verfügung stehen würde (quasi Bereitschaftsdienst).
- Änderungssatzung Corona ist durchgegangen. Wurde auch schon rumgeschickt. Wir haben die Anmerkungen aus dem Ref LuSt eingebracht und werden wohl in Kürze einen Leitfaden zur Satzungsanwendung zum Kommentieren geschickt bekommen (Fr. Bergmann hatte Urlaub, daher Verzögerung)

- Berufungsliste für 4 W1-Informatik-Professuren für den d.hip-Campus; ist ein digital Health Projekt in enger (finanzieller) Zusammenarbeit mit Siemens. Die vier jungen Forscher*innen bilden ein Team, dass in innovativer neuer Arbeitsstruktur dort arbeiten soll. Die Stellungnahme der Studierenden war grammatikalisch an einigen Stellen fragwürdig, es waren Zeichensetzungs- und unverhältnismäßig viele Tippfehler drin. Wir wissen, welche große Arbeitslast ein BA ist und auch welcher Stress da zum Teil aufkommt, trotzdem wurde die Stellungnahme aufgrund dieser Details vom Senat herabgesetzt und wir mussten das auffangen. In Zukunft bitte nochmal alle mehr auf Form achten!
- Die FAU wird eine der ersten Unis, die nach der Einführung der Approbations-Ordnung für Psychotherapeuten nun zwei verschiedene Psychologie-Master anbietet: einen mit klinischem Schwerpunkt nach dem man als Therapeut*in arbeiten darf (in Zusammenarbeit mit UK ER und zahlreichen Praxen) und einen allgemeinen, mit dem man das ganze weite Feld der Psychologie erreichen kann. Damit das funktioniert musste auch der Bachelor ein bisschen umgestaltet werden. Es wird auch Nachholkurse geben, damit auch Studis, die jetzt schon den Bachelor angefangen haben, noch in den „neuen“ Master wechseln können.
- Die Physik hat als erstes Departement in ihrer Prüfungsordnung die Pflichtanmeldung zum Wiederholungsversuch abgeschafft
- zum Exzellenz-Ausschuss kommen wir später

Jesse Rupprecht ist seit 17:40 Uhr wieder anwesend. Es sind insgesamt 24 Stimmen anwesend.

2.3.2 Bericht VP-E Jour fixe

- Corona-Änderungssatzung ist verabschiedet
- Probleme mit Prüfung in der Mathematik
- Lehrveranstaltungen am Bergdienstag -> darf nach Hochschulgesetz nicht sein! Probleme (v.a. mit Anwesenheitspflicht) bitte melden
- rückwirkendes Erziehungssemester vermutlich (!) möglich (Anmeldung bis Ende des Prüfungsanmeldezeitraums - 21.06.)
- soll bald nochmal eine Corona-Info-Mail kommen mit Notbetreuung, Corona-Satzung, Updates Bib und Mensa...
- Prüfungsabmeldung technisch nicht möglich, da das neue Semester bereits gestartet wurde (bitte per Mail ans Prüfungsamt wenden)
- Wintersemester 20/21 vermutlich von 2.11.-12.02. (noch immer nicht fix), wäre 2 wochen kürzer -> Medizin wird Sonderfall und vermutlich gestaffelt beginnen
- Wintersemester muss aktuell hybrid (online/offline) vorbereitet werden. Vermutlich wird es aber auch digital starten (mit Labor-ausnahmen etc.) -> Erstis haben vermutlich Vorrang bei Präsenzlehre und Absolvierende bei StEx-Studiengängen; wahrscheinlich wird es viel Flexibilität für die Lehrenden geben, alles was möglich ist - nach Sicherheitsbestimmungen - zu versuchen; Fr Kopp: jede*r Studi sollte davon ausgehen eine Veranstaltung in Präsenz zu haben > Wohnraum suchen!

- Q&A auf Corona-Infoseite aktualisiert
- VP-E Gesprächsrunde am 10.06. 14h, bitte an qm-lehre@fau.de anmelden
 - wir werden allgemeine Dinge zum Thema „die perfekte Prüfung“ ansprechen (Symptompflicht, Pflichtanmeldung, Korrekturfrist, Ankündigungsfrist, Rücktritt,...)
- Nachfrage: Sind am Bergdienstag nur Vorlesungen mit Anwesenheitspflicht verboten oder generell Veranstaltungen?
 - Antwort: Unterscheidung in drei Fälle a) Video hochgeladen, um später anzusehen > kann toleriert werden, da Prof rechtlich einen Nachholtermin für Feiertag einberufen dürfte und Studi entscheidet, wann das Video bearbeitet wird; b) Vorlesung live gehalten ohne Aufzeichnung > geht nicht! kann man jetzt nicht mehr viel machen, außer Prof anschreiben, dass Material nachträglich online gehen muss bzw. Veranstaltung nicht klausurrelevant ist; c) Veranstaltung für die Fehltermine eingetragen wurden > geht gar nicht!!!
 - Anmerkung: Es sollte nochmal ein Schreiben von Fr. Kopp an alle Lehrenden geben, damit die selbstständig nachbessern (Fehltermine wieder streichen, etc.). Trotzdem darf man sich gerne auch an Ref LuSt wenden, damit wir einen Überblick bekommen, wie viele das missachtet haben.

Michael Straulino ist ab 17:44 Uhr anwesend. Die Stimmrechtsübertragung auf Büsra Basol verfällt. Es sind weiterhin 24 Stimmen anwesend.

Onur Deniz ist abwesend ab 17:51 Uhr. Es sind nun 23 Stimmen anwesend.

2.4 Bericht der LAK

- Austausch über
 - Hochschulwahlen
 - **Link zu Google Doc „Hochschulwahl SoSe 2020“:** https://drive.google.com/file/d/1oD_NGf4E4bbaFOZsZxN1IHEDlvtCOEvN/view?usp=sharing
 - Regelstudienzeit
 - elektronische Fernprüfungen
- nächste LAK findet entweder am 21. oder 28.06.2020 statt
 - kommt darauf an wann die Änderung des Bayerischen Hochschulgesetzes kommt
 - Sprecher*innen gehen davon aus, dass diese noch im Juni kommen wird

2.5 Sonstige Berichte

- Wir wurden von Leontin Grafmüller (Präsidialstab) angefragt einen Workshop zum Thema „Energie und Klima“ beim Weltmarktführer Innovationstag im September zu halten

2.6 Stuve-Arbeitstag „Wiki“ (Stuve-Dokutag)

- Es wurde von 10:00 bis 17:00 Uhr im Wiki gearbeitet
- Es wurden Gremien-Seiten aufgehübscht > da fehlen noch welche
 - Bitte Menschen mit Erfahrung aus Gremien nach der Maske eintragen
 - Sitzungen pro Semester: Amtszeit: Ansprüche: Kontaktperson: Themengebiete: (Gestaltungsmöglichkeiten: wer ist da noch drin?: aktuelle Amtsträger*innen
 - es fehlen: HisInOne, CIO/CEO, Internationalisierung, Bib-Komm, KommCha, Prüfungskommission, KEF, wissenschaftl. Nachwuchs,
- Es waren erstaunlich wenige Menschen da...
- Hochschulgruppen-Rückmeldung wurde vorbereitet und startet jetzt

Doris Hoffmann ist abwesend ab 17:58 Uhr. Es sind nun 22 Stimmen anwesend.

2.7 Hochschul-Wahlwerbung

- Allgemeines Treffen zur Wahlwerbung II am 12.06. um 19:00 Uhr
- Treffen zum Erstellen der Fragen für den Hochschulwahlkompass am 13.06. um 16:00 Uhr
- Treffen mit den Listen zur Auswahl der Fragen am 25.06. um 14:00 Uhr
- Fragen-Vorschläge für Hochschulwahlkompass eintragen! -> <https://pad.stuve.fau.de/p/hochschulwahlkompass-fragen-2020>

2.8 Stuve-Dialog: Crashkurs Öffentlichkeitsarbeit

- Am 18. Juni von 18 bis 20 Uhr
- Erster Teil: Austausch und Input zu „wie gute Öffentlichkeitsarbeit aussehen kann und praktische Tools“
- Zweiter Teil: Mini-Workshops zu den Themen Social Media Werbung, Einführung in Stuve-Blog und Wiki, Sharepics erstellen mit Inkscape und Offizielle Dokumente erstellen mit LaTeX
- StudOn Kurs für alle wichtigen Infos: https://www.studon.fau.de/studon/goto.php?target=crs_3097424
- Anmerkung Paulus: Es wäre sinnvoll, die kandidierenden Listen einzuladen, damit die möglichen Amtsträger*innen im nächsten Jahr schon Wissen und Fähigkeiten für nächstes Jahr gewinnen können.
 - Es wird über verschiedene Verteiler geschickt und wir können die Listen nochmal gezielt ansprechen.

3 Wahl Mitglieder Exzellenzausschuss

3.1 Beschreibung

Der Senat ist mit das höchste beschlussfassende und beratende Gremium der Universität. In dieser Funktion beschäftigt er sich gerade auch mit den Vorbereitungen für die nächste Bewerbung der FAU für die Exzellenz-Cluster. Dabei bewerben sich Universitäten mit ihren Forschungsschwerpunkten um den Titel der „Exzellenz-Universität“. In der letzten Bewerbungsrunde wurden die Anträge der FAU nicht positiv bewertet, so dass dieses mal einige Dinge anders angegangen werden sollen.

Der Senat hat lange im Gespräch mit der Universitätsleitung diskutiert, wie er als Querschnitt durch alle Interessensgruppen, den Prozess am besten mitgestalten kann. Die endgültigen Entscheidungen werden am Ende von der Universitätsleitung getroffen, aber wie der Auswahlprozess innerhalb der Uni und die Bewertung der einzelnen Forschungsschwerpunkte aussehen wird, steht noch nicht fest. Um hier neue Lösungen zu entwickeln, weitsichtig und umsichtig den gesamten Prozess zu begleiten und diese Phase transparent für die ganze Universitäts-Familie zu gestalten, hat der Senat nun beschlossen einen Ausschuss einzuberufen.

Dieser „Exzellenzausschuss“ besteht aus:

- den für die Fakultäten in den Senat entsandten Professor*innen und jeweils noch einer/m weiteren Lehrenden aus dieser Fakultät,
- zwei Vertreter*innen der wissenschaftlichen Mitarbeiter*innen
- einer/m Vertreter*in der nicht-wissenschaftlichen Mitarbeiter*innen
- einer/m Vertreter*in der Promovierenden
- der Frauenbeauftragten der UL
- zwei Mitgliedern der UL (wahrscheinlich VP-R und VP-O)
- zwei Vertreter*innen der Studierenden

Der Ausschuss wird wohl bis zum Ende des Projekts (der Bewerbungseinreichung) im Amt sein. Die studentischen Mitglieder sind natürlich nur so lange im Amt, wie ihre Aktivität in der Stuve das möglich macht und können dann nachbesetzt werden. Wie genau die Sitzungen aussehen, wie oft sie stattfinden usw. steht noch nicht fest.

Der Beschluss, den Ausschuss zu bilden wurde in der letzten Senatssitzung am 27.05. getroffen und der Ausschuss soll bereits in der nächsten Sitzung eingesetzt werden. Erst mit der Einsetzung werden die Details über Zusammensetzung und Arbeitsweise des Ausschusses schriftlich veröffentlicht. Daher sind die Informationen gerade noch ein bisschen dürftig.

Wir suchen ****zwei Studierende****, die sich für die Strategieplanungen der Universität, für Diplomatie, Prozessentwicklung und Forschung interessieren und Lust auf lange, kreative, offene Diskussionen im Ausschuss haben. Es sind keine speziellen Vorkenntnisse erforderlich, wichtig ist nur, dass diejenigen noch für mindestens ein Jahr aktiv sein wollen (man muss dafür auch nicht in den Konvent oder ein anderes Gremium gewählt sein).

Onur Deniz ist wieder zurück ab 18:08 Uhr. Es sind nun 23 Stimmen anwesend.

3.2 Vorstellung der Kandidat*innen und Diskussion

Kandidat*innen:

- Luisa Weyers
 - zwei Jahre Sprat, Konventsvorsitzende, ein Jahr Senatorin, mehrere Jahre FSV ReWi
 - studiert Jura, steht nächstes Jahr auf jeden Fall zur Verfügung
- Lisa Heger
 - ist derzeit im Sprat, seit längerem im Amt und im Senat für den Konvent
 - studiert Medizin und ist definitiv noch 1,5 Jahre an der FAU und auch noch eine Amtszeit in der Stuve

Doris Hoffmann ist wieder ab 18:15 Uhr anwesend. Es sind 24 Stimmen anwesend.

3.3 Wahl

Findet per Studon statt. Alle Anwesenden der entsprechenden Unter-Gruppe (<https://www.studon.fau.de/grp3117853.html>) beitreten, alle mit Stimmrechtsübertragung zusätzlich der entsprechenden Gruppe (<https://www.studon.fau.de/grp3117856.html>) beitreten. Der Konventsvorsitz bestätigt die Mitgliedschaften. Dort dann an den geheimen Abstimmungen teilnehmen, sobald diese freigeschaltet werden.

Wahl der Mitglieder im Exzellenzausschuss (1. Wahlgang)

Welche zwei Studierende sollen als studentische Mitglieder in den Exzellenzausschuss der Uni entsandt werden? (jeder hat zwei Stimmen, d.h. insgesamt sind 48 Stimmen zu vergeben, Verfahren ähnlich wie „Namen der bevorzugten Kandidat*innen auf Zettel schreiben“)

Ergebnis:

- Kandidatin 1 - Luisa Weyers = 23 Stimmen
- Kandidatin 2 - Lisa Heger = 24 Stimmen
- Enthaltung = 1 Stimme

Damit sind Luisa und Lisa mit deutlicher Mehrheit gewählt.

Pause: 18:28-18:35 Uhr

Aydan Eda Simsek verlässt die Sitzung um 18:35 Uhr. Sie überträgt die Stimme auf Lasvini Suganthan. Es sind 24 Stimmen anwesend.

Selim Kücükaya ist abwesend seit 18:35 Uhr. Es sind 22 Stimmen anwesend. Selim Kücükaya ist wieder anwesend seit 18:41 Uhr. Es sind 24 Stimmen anwesend.

4 Spratprotokolle

- Das Sprat-Kurzprotokoll wurde - wie in der letzten Konventssitzung besprochen - etwas ausgeweitet.
 - Es wurde verstärkt auf die Entscheidungsfindungs-Prozesse und die besprochenen weiteren Handlungen eingegangen
 - Es wurden auch Punkte genannt, zu denen keine weitere Handlung nötig ist
 - Es wurde eine Zusammenfassung der Anfragen durch Studis und der Antworten darauf eingefügt (die kompletten Fälle sollen wegen Datenschutz für die fragenden Studis nicht geschildert werden).
- In der letzten Sitzung kam der Vorschlag auf, zwei Konventler*innen zu bestimmen, die zu den vollständigen Wiki-Protokollen freigeschaltet werden und dann als neutrale Protokollant*innen eine Zusammenfassung aus dem Wiki für den Konvent schreiben.
 - Evtl. könnten jetzt zwei Menschen bestimmt werden, die dann freigeschaltet werden und mal drüberlesen, ob in den letzten beiden (nach den neuen Kriterien geschriebenen) Protokollen etwas fehlt, nach ihrer Einsicht. Dann könnte man abschätzen, ob der Sprat einfach besser zusammenfassen und ausführlicher erzählen muss oder ob wirklich neutrale Protokollant*innen nötig sind, weil der Sprat die TOPs zu wertend berichtet.
- Michael: Fand das Protokoll im neuem Format sehr gut wie es war. Dass die Studi-Anfragen zusammengefasst wurden war nicht erwartet worden, aber positiv. Vorschlag: Abzuwarten, bis man Leute dafür bestimmt, die helfen können. Würde es nicht stören, wenn es wieder etwas kürzer werden würde. Anmerkung: Wäre gut, es als das „öffentliche“ Protokoll zu kennzeichnen.
- Hannah: Fand das Protokoll sehr gut gelungen und sehr eindeutig und verständlich geschrieben.
- Selim: Findet die Idee super, dass zwei „unabhängige“ Konventsmitglieder diese Aufgabe übernehmen würden. Man ist meist biased besonders in Hinblick auf die eigene Arbeit, da wären unabhängige Begutachter*innen schon sinnvoll.
- Lisa: Nicht sofort anfangen. Evtl. diese Idee dem nächsten, bzw. neuen Sprat zu unterbreiten und denen die Entscheidung damit überlassen.
- Selim: Das Wichtigste ist es vielleicht mal auszuprobieren, um auch Erfahrungen weiterzugeben.
- Michael: Zwei Gründe das möglichst schnell zu tun: - Misstrauen (nicht gegeben, niemand hat sich gemeldet) oder - Hilfe wird vom Sprat benötigt, bei ersterem könnte die Person das dann gleich übernehmen, weil dort dann wohl der kritischste Blick besteht, zweiteres muss der Sprat beantworten. Ansonsten wäre es nicht zeitkritisch.
- Johannes: Dann würden wir jetzt erstmal so ohne weitere Handlung verbleiben und wenn jemand gerne den Job übernehmen würde, dann kann er*sie sich beim Sprat/Konvent melden.

Büsra Basol ist abwesend ab 18:46 Uhr. Es sind 23 Stimmen anwesend.

5 UL-Gespräch

Themen, bei denen wir gerne den aktuellen Stand wissen würden

- Kann-Semester
- Studienzuschüsse -> Das Konzept sollte verändert werden (von der Landesregierung)
- Planung des kommenden WS -> Hybridsemester? (bis dahin war schon Studiendekan*innen-Runde und UNI Bayern, etc.)
- FAU4FAU (wie hat das funktioniert? wie viel Bedarf bestand?)
- QuiS-Finanzierung (sind da jetzt endlich Lösungen gefunden? sehr zeitkritisch!)
- WLAN-Infrastruktur (ist aus dem letzten UL-Gespräch übrig geblieben, da hatten beide Seiten ToDos, die beantwortet werden)

Mögliche Themen mit Diskussion

- Thema 1: Bausituation generell -> Erlangen (Himbeerpalast, Kollegienhaus, Anatomie), Nürnberg (Campus Regensburger Straße: -> ehem. EWF)
- Thema 2: Pflichtanmeldung zu Wiederholungsversuchen & Symptompflicht > wird davor schon im VP-E-Gespräch vorgewärmt („die perfekte Prüfung“)
- Thema 3: Position des Konvents zu proprietären Softwareangeboten wie Zoom -> Wie steht die UL dazu?
- Thema 4: Rahmenverträge, die von der UNI Bayern ausgehandelt werden
- Thema 5: Betreuungssituation an der FAU-> gestrichene Stellen sorgen für prekäre Betreuungsverhältnisse; wir brauchen auch Lehrende
- Thema 6: (unten eingebracht) Übernachtungen auf Unigelände
- Sind keine „Corona-Themen“, weil die auf anderen Wegen (JourFixe und Krisenstab) gerade häufig angesprochen werden können.
- Michael: Das Thema „Open Educational Resources“ sollte irgendwann angesprochen werden. Es war jetzt aus Zeitgründen leider nicht möglich, das vorher schon anzusprechen und Informationen zu bekommen. Gerade besteht schon Austausch mit dem ILI (wird eine Zoom-Sitzung geben und gab Mail-Verkehr), der kann weitergeleitet werden, wenn Konventler*innen Interesse haben. Das Thema sollte inhaltlich gut ausgearbeitet sein, daher kann es jetzt noch nicht ins UL-Gespräch mitgenommen werden. Aber es wird vorbereitet für die Zukunft.
 - „Open Educational Resources“ ist das gleiche wie offene Software nur für andere Lehrmaterialien. Aktuell dürfen einige Materialien nur in teilweise geschützten StudOn-Kursen zur Verfügung gestellt werden und die Uni muss dafür Lizenzgebühren bezahlen. Open Educational Resources hieße, dass alles freier verfügbar ist (sogar im Vergleich zu den meisten creative commons Lizenzen). Könnte an einer Uni viel einfacher umgesetzt werden als an Schulen. Michael war auf dieses Thema gestoßen und wollte das vorantreiben. Dabei hat er festgestellt, dass dazu schon viele Projekte laufen und dass das viel umfangreicher ist, als gedacht. Daher ist er jetzt noch an der Recherche dran.

- Paulus: Hat ins Konvents-WE-Protokoll geschaut und folgende Punkte dort noch gefunden, die auf der Liste standen und hier fehlen: Übernachtungen an der Uni - Was wäre da der aktuelle Stand? Das ist ein wichtiges Thema, weil auch Studis Erfahrungen mit Kongressen machen sollten und wenn man das erst wieder ansprechen kann, wenn sowas wieder stattfinden darf, dann hat das wieder Verzögerung.
 - Johannes: Wurde absichtlich rausgelassen, weil die jetzige Situation da einfach ungünstig dafür ist und wir glauben, dass das dann die Situation nicht fruchtbar fürs Ansprechen macht.
 - Nachfrage: Und was wäre mit Uni-Strategie? Da wurde ja jetzt viel über Exzellenz erzählt und hat sich viel verändert.
 - Johannes: Aus zeitkritischen Gründen haben wir uns dagegen entschieden. Wir schaffen höchst wahrscheinlich höchstens vier TOPs. Kann aber der Konvent neu priorisieren.
 - Michael: Für die Zukunft: Anmerkung zu der Übernachtungsproblematik: Nicht nur Unigebäude bzw. Gelände sondern auch städtische Kapazitäten sollten berücksichtigt werden, da es auch Großveranstaltungen mit Übernachtungen gibt. Dabei wäre Rückendeckung der Uni hilfreich.
- Lisa, zu Michael: Mit Frau Schmidlein (der Stadt) ist es im letzten Jahr etwas eskaliert, daher gab es ein Gespräch mit dem Bürgermeister in 08/2019. Der Bürgermeister hat angemerkt, dass sich die Stadt gerade in einer Sanierungsphase befindet und die Flächen knapp wären. Verfügbare Flächen wie Turnhallen sind vor allem für Schulen gedacht und können selbst von denen gerade nicht genutzt werden. Es wird weitere Gespräche mit dem Bürgermeister geben (vermutlich 11/2020) und es wurde auch angeboten ein weiteres Gespräch mit dem Sportamt zu vereinbaren - das könnte man auch forcieren. Als Alternative zur Ansprache im UL-Gespräch könnte man einen separaten Termin mit dem Kanzler und der Liegenschaftsverwaltung vereinbaren, da die die Entscheidungsgebenden für diese Problematik sind. Ein solches Treffen gab es vor ca. 2,5 Jahren und da gibt es wohl viel verbrannte Erde, aber möglicherweise kann man das jetzt nochmal versuchen.
- Elisabeth: Immer wieder sollte diese Problematik mal angesprochen werden. Offener Brief ihrer Fachschaftstagung an die UL zur Problematik die durch das Übernachtungsverbot entsteht wurde an den Sprat übergeben, da dieser diese Infos weitergeben wollte. Dieser wurde nie versendet. Der Kanal sollte offen gehalten werden, damit der UL überhaupt bewusst ist, wie dringlich dieses Anliegen ist.
- Selim: Es ist wahrscheinlich schwer aus der obigen Liste was rauszustreichen, weil alles wichtig ist. Vorschlag, ein Stimmungsbild abzufragen. Jeder hat pro Thema eine Stimme. Dann können wir schauen, was die meisten und was die wenigstens Stimmen hat.
- Michael: Zu Selims Vorschlag: Dann sollte jeder vier Stimmen haben, wenn vier Themen angesprochen werden sollen. Zum Thema Übernachtung: Für aktuell ist es nicht zeitkritisch, aber in den letzten Versuchen bei der Stadt zu mieten war immer das Problem, dass jede Verhandlung von null angeführt wurde und dann immer alles unsicher wurde. Es gab aber auch Erfolgsfälle (Glück?), beispielsweise konnte die Poescheke-Halle nach teuren Umbauten für die Mathe-BuFa-Ta genutzt werden. Und vielleicht könnte da ein gemeinsamer Workflow von Studis-Stadt-Uni erarbeitet werden, damit bestimmte Basis-Vereinbarungen für alle Anträge schon gesetzt sind und man besser verhandeln kann.

Meinungsbild: Abstimmung: Jede*r hat vier Stimmen (keine Stimmübertragungen)

- Thema 1: 18 Stimmen
- Thema 2: 17 Stimmen
- Thema 3: 7 Stimmen
- Thema 4: 11 Stimmen
- Thema 5: 14 Stimmen
- Thema 6: 3 Stimmen

Damit werden Thema 1 & 2 & 4 & 5 ins UL-Gespräch eingebracht.

- Lisa: Thema „Zoom-Alternative“ stattdessen im JourFixe ansprechen. Thema „Übernachtung an der Uni“ in Gespräch mit Kanzler/Liegenschaft und Gespräch mit OB/Sportamt mitnehmen.

6 Anschaffungen Technik Sprat

- Das Sprat-Büro beinhaltet zwei PCs, die sind zugänglich für den Sprat und auf Anfrage auch für Stuve-Mitglieder.
- Diese PCs sind von 2006 und es läuft kein aktuelles Betriebssystem mehr darauf.
- Auch aktuell würden daran gerne Spratis arbeiten und in der Zukunft auch und daher wäre es wichtig, dass diese PCs funktionstüchtig sind.
- Daher sollen zwei neue PCs angeschafft werden.
- In den Rahmenverträgen der Uni sind Standard-PCs festgelegt, die wir anschaffen dürfen.
- technische Details werden von Johannes erklärt
- ein CD/DVD-Laufwerk (10€), ein Maus-Tastatur-Set und ein Boxen-Set (13€) soll mitbeschafft werden
- Bildschirm(e) sind vorhanden und einmal Maus-Tastatur
- angeschafft werden sollen:
 - zwei größere PCs = je 575 € (2x)
 - Kabelmaus & Tastatur = dabei im Preis (1x)
 - ein DVD-Laufwerk = 12 € (1x)
 - einmal Boxen-Set = 13 € (1x)
 - Webcam = kaufen wir später (aktuell nicht lieferbar)
 - gesamt: 1220 €

- Paulus: Ist es Absicht Desktop PCs anzuschaffen? Wären Laptops keine geeignetere Alternative?
 - Antwort Johannes: Ja, wir haben auch einen Laptop, der ist zwar nicht sehr neu, aber funktioniert gut. Aber die Desktop-PCs haben Vorteile.
- Nachfrage Paulus: Welche Vorteile haben Desktops PCs? Fände es sinnvoll einen Desktop- und einen Laptop-PC mit Dock-In-Station anzuschaffen. Wäre deutlich flexibler einzusetzen (für Veranstaltungen, für Konventssitzung, etc.).
 - Antwort Johannes: Das wurde bisher nicht in Betracht gezogen. Ein Laptop wäre auf jeden Fall teurer. Günstigster wäre 650€ und würde wohl nicht alle Anforderungen erfüllen (bsp. Bildbearbeitung), daher wäre der Laptop eher bei 800€ und dann käme noch die Dock-In-Station dazu.
- Nachfrage Paulus: Was heißt Rahmenverträge?
 - Antwort Johannes: Man ist an die Firma und gewisse Modelle gebunden. Das ausgewählte ist das einfachste Modell.
- Hannah: Wie streng ist die Uni an die Rahmenverträge gebunden? Vielleicht wären Second-hand PCs/Laptops eine günstigere und nachhaltige Alternative?
 - Andi zu Hannah: Gebrauchte PCs sind immer schwierig, weil sie durch Benutzung recht schnell degradieren. Er ist auch für gebraucht kaufen, aber bei Computern kann das sehr problematisch sein, je nachdem wie lange die gebraucht wurden.
 - Hannah: Es gibt da sehr gute Portale, wo auch wenig gebrauchte Geräte gefunden werden können. Hat damit gute Erfahrungen gemacht. Und für den Anspruch, den wir an die PCs im Sprat hätten, wäre da sicher was brauchbares zu finden.
- Selim: Zu Paulus Vorschlag: tendenziell besser. Laptops wären auf jeden Fall flexibler. Die Tower-PCs sind im Sprat-Büro deponiert und der ist nicht abschließbar. Ein Laptop würde eher geklaut werden, als der Desktop-PC.
 - Andi zu Selim: Es gibt spezielle Schlösser, mit denen Laptops gesichert werden können.
- Onur: Anmerkung: Hat gute Erfahrungen mit AFB-Shop gemacht, dort gibt es gute Hardware.
- Paulus: Wurde denn nachgefragt, ob für gebraucht kaufen von den Rahmenverträgen abgewichen werden kann?
 - Antwort Johannes: Nein, das könnte man noch machen.
- Zusammenfassung: Es wird nicht abgestimmt. Es wird recherchiert, ob bei der Anschaffung von gebrauchten Geräten von den Rahmenverträgen abgewichen werden kann und dann erneut berichtet.

7 Sonstiges

- Die heutige Sitzung war sehr angenehm. #Rekordzeit
- Vielleicht möchten sich Menschen, die im nächsten Jahr kein Amt mehr übernehmen, aber ein bisschen Zeit neben dem Studium erübrigen könnten, überlegen sich in Referaten zu engagieren. Referate brauchen sehr viel Personal. Dadurch, dass es viel Personaldopplungen gibt, arbeiten Studis, die schon viele Ämter machen, auch in (mehreren) Referaten aufgrund des Personalmangels. Das könnte man im nächsten Jahr schöner gestalten. Und es gibt bereits eine Sammlung vom Sprat, wie die neuen Spratis optimal auf ihr Amt vorbereitet werden können und das könnte man für den Konvent auch machen. Macht euch mal alle Geadanken.
- Heute fand die GEW Demo statt. Rita hat vor Ort für die Stuve gesprochen. Es war auch viel Presse da.
 - Ein Bericht über die Veranstaltung wird mit in die ausstehende PM zum Positionspapier „Studium unter Corona“ aufgenommen.
- Nachhaltigkeitswoche im November: viele Referate können etwas beisteuern > bitte loslegen mit Planung!

Nächste Sitzung am 29.06.20 um 19.00 Uhr, aufgrund des FAU-Dialogs.

Die Sitzung endet um 19:45 Uhr !!!